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Jahresbericht 2023 der Präsidentin vom Bau- und 

Betriebsausschuss Abwasserverband Klettgau 

Seit dem April 2023 darf ich die Sitzungen des Bau- und Betriebsausschuss Abwasserverband 

Klettgau (BBA) leiten. Ein Dank geht meinerseits an Roman Bader, welcher den BBA von 2017 

bis 2023 vorbildlich geführt hat. Mit einem Gutschein für eine Töfflifahrt im Appenzell wurde er 

an der Märzsitzung im BBA verabschiedet. 

 

Rechnung 22/ Budget 24/ Finanzplan 

Ich konnte und musste mich in diesen 9 Monaten in viele neue Themen einarbeiten und an 

diversen Sitzungen teilnehmen. Beim Rechnungsabschluss und der Budgetbesprechungen 

konnte ich mich auf Stefanie Huonker, Sylvie Auer, Werner Bringolf usw. verlassen. Die 

Rechnung 2022 und das Budget 2024, sowie der Finanzplan konnte vom BBA und der DV 

abgenommen werden. 

 

Koordinierte Überarbeitung der Generellen Entwässerungsplanung (GEP) 

Sehr intensiv beschäftigen uns die kommunalen GEP, da die Daten vereinheitlicht werden 

sollen, sodass sie später auch in die Pläne und Berechnungen des Abwasserverbandes 

einfliessen können. Unterstützungen fanden wir hier mit Charlotta Sandell von Hunziker 

Betatech (HBT) und Manuel Dahinden vom IKL. Wir sind davon überzeugt, dass eine 

koordinierte Zusammenarbeit mit den angeschlossenen Gemeinden sinnvoll und zielführend 

ist. 

 

Elimination Mikroverunreinigung 

Ein weiteres Thema ist die Elimination der Mikroverunreinigung (EMV). Dort soll eine 

Variantenstudie aufzeigen, welches Verfahren für unsere ARA am sinnvollsten und 

effizientesten ist. Hier werden wir von Thomas Hug (HBT) beraten und begleitet. Bevorzugt 

wird Variante 1 Ozon mit Sandfilter mit Option zur Erweiterung mit granulierter Aktivkohle. 

 

Cybersicherheit 

Cybersicherheit ist in der ARA Hallau ein Thema. Hier hat uns das BBA-Mitglied André 

Wäckerlin mit seinem Fachwissen unterstützt. Sodass wir in Zusammenarbeit mit Niklaus 

Eigenmann (HBT) den Cybersecurity-Check durchgeführt haben, welcher uns erste 

Massnahmen aufgezeigt hat. Mit Pascal Reichmuth von der Firma Framegame Security 

werden wir den Weg weiter beschreiten. 
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Notstromkonzept 

Im November haben wir die Vorgehensweise für die Umsetzung des Notstromkonzeptes 

erhalten und werden dies ebenfalls weiterverfolgen. 

 

Löschwasserrückhaltung 

Nach dem Grossbrand in Gächlingen hat sich Werner mit dem Leitfaden 

Löschwasserrückhaltung vom Kanton Schaffhausen beschäftigt. Nach diversen Telefonaten 

von mir und Werner sind wir mit dem Ergebnis für den Abwasserverband noch nicht zufrieden.  

Die Frage: Wer trägt die Verantwortung beim Entsorgen des Löschwassers? Es ist leider noch 

nicht genau definiert worden. 

 

Dienstjubiläum 

Sylvie Auer führt nun schon seit 5 Jahren, dass Protokoll des BBA. Mit einem Blumenstrauss 

und einem finanziellen Zustupf wurde ihr dies verdankt.  

 

Verbandsordnung 

Der Regierungsrat hat die neue Verbandsordnung im November 2023 bewilligt.  

 

Ausblick/ Dank 

Im Jahr 2024 werden wir an den obenerwähnten Projekten weiterarbeiten und diese an den 

BBA-Sitzungen besprechen. Ich schätze die Mitarbeit und das Mitdenken der verschiedenen 

Gemeinderatsmitglieder sowie unsere BeraterInnen sehr. Die Zusammenarbeit mit Werner 

Bringolf und seinen Mitarbeitern ist hervorragend. Sylvie Auer verfasst zeitnah und 

pflichtbewusst die Einladungen und Protokolle. Ein Dank geht an Ruedi Vögele, welcher die 

Anliegen vom BBA bestens an der Delegiertenversammlung vertritt.              

Ich möchte daran erinnern, dass ich bereits bei meiner Wahl mitgeteilt habe, dass ich mich für 

die Legislaturperiode 2025 bis 2028 nicht mehr aufstellen werde. Eine Nachfolge auf Januar 

2025 muss gesucht werden. 

 

Beringen, im Februar 2024    Astrid Schlatter 

      Präsidentin Bau- und Betriebsausschuss 

 

 

 

 

 


